

# JUDENTUD

DE HOY

Semnario independiente

Edición para Yecla

Son únicamente responsable de los escritos que se publiquen sus autores



Año IV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
Yecla y Alicante, 25 cts. mes  
Fuera UNA peseta trimestre

Alicante 3 de Marzo de 1918

La correspondencia al Director  
San Francisco, letra R.—YECLA

Núm. 119

## “Poderoso caballero es don Dinero,”

Y no faltó razón al gran humorista que tales palabras escribió tan bellamente que con su nombre pasaron a la posteridad como una de las bellezas de nuestra literatura.

España entera, la de la honra la crisis, la de las subsistencias imposibles, la de los trasportes tan imposibles como las subsistencias, la de mil y mil problemas sin solución que atentan resueltamente a su vida como nación y como Estado, la de política imposible de desenmarañar, la que levantó su voz pidiendo renovación, la que parecía y está efectivamente ansiosa de regeneración, la que al nombrar las alcaldes de sus municipios designó para gobernar la mayoría de actos a los hombres que militan en los partidos políticos de las izquierdas, esa misma España, se ha dado un solemne mentis a sí misma en las recientes elecciones a Diputados a Cortes.

Y si ello ha sido así, no ha decidido a mudanzas de parecer de alma nacional que sigue siendo idéntica, con los mismos pensamientos y las mismas aspiraciones, con las mismas necesidades que satisfacer.

En esas mismas necesidades hemos de buscar la solución de la aparente paradoja, del extraño viceversa. Porque aún cuando no faltan actas debidas a la intriga, a la presión oficial en favor de determinados candidatos; otras acaso la mayoría, seguramente muchas de las que han conseguido los representantes de las derechas, se han debido más que nada a la prodigalidad con que se han repartido las pesetas con que a cambio de llevar un día el estómago acallando los gritos del hambre, se compraron los sufragios de muchos electores tan necesitados que vendieron el

derecho a la dignidad, las propias convicciones y los ideales propios, por un plato de lentejas o por un pedazo de pan.

N. hay, pues, motivo para envanecerse los hombres de las derechas, no hay razón para que los candida-

tos proclamados se ufanen ostentando sus actas, porque siempre que esto sucediese, podría con mucha razón verter alguien junto al oído de los diputados, los viejos versos de la letrilla clásica:—Poderoso caballero—es Don Dinero.

## CANCION IMPOSIBLE

### A tu belleza, estos lirios blancos

Todas las rosas negras del corazón arranco...

Las estrellas más blancas llovieron sobre mí  
y estoy en estas horas maravillosas, blanco  
de interiores purezas, de estrellas y de tí.

Blanco de tu belleza tímida y dolorosa,  
de tu fragancia blanca como la luz lunar,  
como el jazmín y el nardo, la azucena y la rosa  
blanca, como la melodía de un celeste cantar.

Las palabras de ensueño, de perfume y de gracia  
no bastan a cantar tu fina aristocracia  
casta, serena, plena de una mágica ucción.

¡Oh, santa, oh, blanca, oh, tímida! Tu armónica hermosura  
solo puede cantarla esta rara blancura  
de estrellas y de tí, que hay en mi corazón.

F. MARTINEZ CORBALÁN

## De política

Por noticias que poseemos muy fidedignas, sabemos que el inicuo artículo 29 proclamado en la Junta provincial del Censo no prosperará. Por lo tanto, el Sr. Codorniu tendrá que venir al distrito a librar batalla con un candidato apoyado por todos los que tenemos el convencimiento de que, el conde de La Cierva, no es el hombre que debe representar en Cortes el distrito de Yecla, por su inutilidad manifiesta y por su abandono en la defensa de los intereses a su acción encomendados.

Durante tres legislaturas, el señor

Codorniu, a pesar de la enorme influencia política de que alardea, nada ha hecho por Yecla, mejor dicho, si ha hecho algo; abandonar la dirección de los intereses del pueblo en manos de gantes inútiles, incapaces de contribuir al bienestar moral y material de la colectividad que representaban.

Pocos esfuerzos tenemos que hacer para llevar a todos el convencimiento de que, en la próxima contienda electoral, debe ser derrotado en toda la línea el Sr. Codorniu. Bastará tan solo que todo amante de Yecla recorra con la imaginación la política desastrosa llevada a cabo en

Yecla por los amigos de dicho personaje político, y recuerde que en tres legislaturas, no ha pronunciado el Sr. Codorniu en el Congreso una sola palabra en defensa de los intereses de Yecla, y esta sola enunciación, le bastará para aprestarse a combatir a un hombre que debía retirarse de este distrito antes de verse en la afrenta de que su candidatura sea derrotada vergonzosamente por la fuerza enorme de los votos de todo amante del engrandecimiento de Yecla.

RAPIDA

## La duda

¡Ser o no ser! ¡La alternativa es esa!

(Manolo de Hamlet)

Shakespeare.

¡Ser o no ser! ¡La alternativa es esa! Asi murmura el pobre loco atormentado por la duda.

¡Ser o no ser! Asi los hombres de recto corazón y clara inteligencia, los que supieron ahogar sus egoísmos personales ante el santo ideal de patria, murmurar la terrible pregunta con los ojos puestos en esta pobre España que, en brazos de la suprema ceguera, camina desalentada y loca hacia el suicidio, y la anulación.

¡Ser o no ser! Y a esa tremenda alternativa, van unidos los hoacidos problemas nacionales más angustiosos a medida que el tiempo pasa, y en ser o no ser está la postura que adopte el pueblo español en estas circunstancias extremas para la patria en peligro.

En la duda cruel que preside todos los actos de los españoles, se paraliza la acción evolutiva del progreso político, y la línea clara y precisa que nos ha de conducir a nuestra regeneración ansiada, se mira cortada por